

El Baluarte

DIARIO REPUBLICANO

REDACCION Y ADMINISTRACION

Lagar núm. 5.

NÚM. 137

Sevilla—Martes 18 de Junio de 1901

AÑO XXV

Que hable claro y alto

La minoría republicana del Congreso no ha dado aún señales de vida, é importa mucho que en estos momentos, en que van á comenzar los debates parlamentarios, y con ocasión del discurso del Mensaje regio, se va á tratar el llamado problema regionalista, digan sin ambages ni rodeos dónde están y lo que piensan de este pavoroso problema, llamado á grandes perturbaciones y á algo más hondo y transcendental: acaso al desmembramiento de la Patria, si una mano vigorosa, por acción rápida, no corta el nudo gordiano.

Los famosos diputados catalanistas han llegado á Madrid bien pertrechados de armas de combate, dispuestos á sostener en la lengua propia del famoso doctor Robert una enmienda al Mensaje, y prevenidos á todas las contingencias, comenzando por el escándalo y provocando para que la Cámara les aplique la censura, para así justificar mejor los trabajos ulteriores y tratar de demostrar ante los aliados que se procuran fuera de España al servicio de la causa catalanista, aunque otras provincias y otras comarcas sufran las consecuencias de la invasión que ello fomentan, y que miran con entusiasmo, esperando de ella que se debilite mucho España para que no pongan resistencia á sus planes las energías de las demás provincias españolas, y para que el ejército, ocupado en otros empeños, les deje el campo libre.

Ya lo ha dicho el Sr. Pi y Margall en el periódico su órgano, que parece ser ahora algo así como la trompeta del regionalismo en Barcelona, y que en Madrid y aquí observa distinta actitud, y su testimonio es irrecusable en este punto.

En Cataluña—nosotros decimos en Barcelona—hay sentimientos de independencia, que no es ni más ni menos que lo que venimos afirmando un día y otro día.

Desde que se reverdecíó la propaganda regionalista por halagar pasiones; desde que Silvela, copiando á Mella y teniendo á mano el famoso manifiesto que en 1871 dió Carlos VII (2) á los catalanes llamándoles súbditos predilectos y dignos de volver á disfrutar los fueros que su abuelo les arrebatara; desde entonces venimos afirmando esto mismo: que los regionalistas son separatistas, que el regionalismo y el clericalismo, unidos á cuatro ricos avaros y acaparadores, son hermanos y marchan unidos á realizar el mayor de los crímenes: el crimen de desmembrar la patria en estos momentos en que se halla amenazada de peligros por parte del extranjero.

Por esto, porque arrecia el peligro, porque los momentos son críticos y difíciles, porque España está atravesando un período de gravedad severa, porque de todas partes nos amenazan para hacer presa en comarcas preciadísimas y muy españolas, importa levantar el sentimiento público, hablar claro y alto al país y exponer con nobleza y con valentía el pensamiento de la Unión republicana, y avisado de todos los peligros de que ese decantado regionalismo se aprovecha.

Si nuestra opinión valiera de algo, iríamos al plebiscito republicano, acudiríamos al *referendum*, para que todos los ciudadanos españoles que aman á la patria y que consideran como único medio de salvarla la implantación de la República, emitieran su voto; y como nos gusta predicar con el ejemplo, vamos á dar el nuestro.

El regionalismo catalanista es el separatismo embocado, auxiliado poderosamente por el clericalismo y por todos los elementos reaccionarios, y empujado por cuatro burgueses enriquecidos, ellos sabrán cómo y por qué medios.

El regionalismo es un partido que traiciona á España y que busca su fraccionamiento en nefanda complicidad con los enemigos de fuera que nos observan.

El regionalismo con sus alharacas, con sus desplantes y con sus pujos, significa la creación de utopías y cacicatos, y pretende que el irrisorio centralismo del poder central se convierta en la odiosa preponderancia de unas cuantas ciudades sobre las demás provincias y municipios de España.

El regionalismo representa todas las tristezas y desdichas del pasado, es la negación de la libertad y la vuelta á aquellos días oscuros y tristes de las contiñas intestinas luchas entre reyes, príncipes y señores de atómicas comarcas.

Al regionalismo debemos combatir los republicanos con todas las armas. Primero con la libertad, poniendo enfrente de sus aspiraciones todos los derechos, todas las libertades de los municipios españoles, con igualdad de condición y sin privilegio de unos sobre otros; y si esto no bastara, y si todavía no pudiéramos desarmarlo, ¡ah!, entonces debemos apelar al medio supremo de defender la unidad de la patria, y la libertad de los ciudadanos y de los pueblos, con todas las energías de la represión.

Que hable la minoría de Unión republicana, pero que hable claro y alto.

A. A.



CUENTOS

Y TROZOS LITERARIOS

FOR

J. Rodríguez La Orden

(CARRASQUILLA)

Acaba de ponerse á la venta en la librería de D. TOMAS SANZ, calle de las Sierpes, y en la Redacción de EL BALUARTE, á 2 pesetas ejemplar.

Los suscriptores de fuera que deseen obtenerlo pueden dirigirse directamente á la Administración de este periódico, que lo remitirá franco de porte.



Murmuraciones

Habiendo llegado á nuestro conocimiento que el Excmo. Sr. General, jefes y oficiales del ilustre cuerpo de Artillería, se sentían molestados por el suelto publicado en esta sección en el número del día 12, entendiendo que nuestras palabras pudieran envolver suspicacias ó burlas, y estando muy lejos de nuestro ánimo causar la más mínima molestia ni insignificante ofensa á los dignísimos señores que constituyen el expresado cuerpo, hacemos esta confesión públicamente con la mayor sinceridad y nobleza, retirando cuanto en dicho suelto se consignaba.

Lamentando de todo corazón este incidente periodístico, tan contrario á nuestra voluntad y manera de estimar á tan digna corporación, rogamos á los señores jefes y oficiales de la misma no vean en nuestras palabras nada que pueda trasender á ofensa, porque ni esa ha sido la intención, ni el suelto pasa de ser un comentario de un festivo escritor hecho con mejor ó peor fortuna, aunque sí reconociendo que con ligereza.

Los capigorrinos madrileños han llevado una tunda de padre y señor mío. Salieron á ganar indulgencias y se encontraron con algunos estacazos.

Durante las carreras y sustos que se armaron porque varias voces gritaron—¡Viva la libertad!—los luseses y congregacionistas cortesanos perdieron varias ligas y peinetas.

El padre Montaña permaneció impasible, animando á los jóvenes á sufrir estacazos por Dios. Séenle leves los chichones.

Se asegura con insistencia que se trata en Sevilla de emular á los luseses madrileños, saliendo también en procesión á ganar el jubileo santo, única cosa que esta gente puede ganar, porque malditas las disposiciones que se necesitan para ello.

Estamos ansiosos de que llegue ese día, para gozar en la perspectiva de ver á tanto hipócrita afiliado en la mística resta.

Todos nuestros matadores de toros, los principales, se han declarado monárquicos... ¡Gran honor para la clase! Ya tiene la monarquía quien banderillee y mate,

dando al trono de Fernando esplendor y gran reales.

En Chiclana se ha matado un hombre por coger una cucaña.

¡Lo que es la mala suerte!

Tantas cucañas como ha cogido en su vida el cucañero Sagasta, y todavía está vivo y... ministreando.

Ha parido en Cartagena una mujer seis chiquillos... Si pare siete, resulta un Consejo de Ministros.

La policía sevillana ha armado un gran escándalo porque ha cogido tres ladrones.

En un país como el nuestro, en donde á cada paso se tropieza con un ladrón, maldita la habilidad que se necesita para hacer ese servicio.

Lo de Gibraltar

Toda la prensa de España se ha alarmado justamente con las manifestaciones que el telégrafo atribuye á Mr. Gibron Bowles en el discurso que pronunció en la Cámara de los Comunes.

El Gobierno, que viene aguantando con paciencia y apurando en silencio las contiñas provocaciones inglesas en forma de chinitas, tiradas á diario para provocar y causar la alarma en el pueblo español, de acuerdo con la agitación catalanista, se ha decidido, por fin, á intervenir, pero con un miedo tremendo y con una cobardía adecuada al miedo que siente.

Sin embargo que la tormenta se cierne, ni es tan grave el caso, ni las declaraciones hechas por el representante en la Cámara de los Comunes son tal y como las ha anunciado el telégrafo, ni tampoco nuestra opinión está de conformidad con lo expresado por el señor Moret.

Se ha hablado, sí, de 40,000 hombres, pero no para situarlos en Gibraltar, porque esto acreditaría de torpes á los ingleses y les lanzaría á una aventura que pudiera costarles muy cara.

El caso es poner los jalones y preparar las paralelas de acuerdo con nuestros vecinos, sus aliados, para hacernos miedo y obligarnos á entrar en ciertas inteligencias; con ellos neutralizan los efectos de lo que puede venir por parte de España.

Inglaterra, que considera terminada ó poco menos la guerra de Africa, porque va á repatriar su ejército, sueña, sí, con algún alarde de fuerza, que implique una grave amenaza para nosotros.

Situando en Portugal un ejército poderoso, que pareciera iba de paso, sería un grave peligro, y de esto es realmente es de lo que se trata. ¿Pero tendría medios para realizarlo?

Los lusitanos, tan amigos suyos y tan decididos en su servicio, ¿se atreverían á tanto? Nosotros nos inclinamos á la negativa, porque los portugueses, que quieren gloria y engrandecimiento, saben demasiado que por este camino hay muchos peligros, y el paso está erizado de dificultades, y lo habrán de pensar mucho antes de autorizar tamaña provocación.

Queremos observar de cerca; que se vigilen todos nuestros pasos, que se estudie nuestra situación actual y el estado de ánimo, no del Gobierno, no, sino del pueblo español, es evidente, y que aun llamándonos degenerados y decadentes, raza perdida y pueblo muerto, se nos hace guñíos y requerimientos, cosa que todo el mundo lo ve.

Esas mismas amenazas, esos contiñas desplantes, ese pasear constante de las escuadras inglesas por nuestros puertos, es una prueba irrecusable de que con los alardes de fuerza lo que se pretende es nuestra amistad y se reclama nuestra colaboración.

De todos modos, lo que importa es que estemos prevenidos, que no nos fiemos del Gobierno ni dejemos la cuestión para el momento crítico, cuando ya todo se haya perdido.

No irán 40,000 hombres al campo de Gibraltar, pero sí operarán las escuadras por las rías de Galicia y en otros puntos de la costa, en auxilio ofensivo de tierra por las márgenes de los tres ríos interpeninsulares.

Por esto no nos cansaremos de llamar la atención de todos los hombres importantes, singularmente los republicanos, porque los monárquicos no tienen otro interés que conservar la monarquía, y de todos los buenos españoles, que somos los primeros interesados y los que desgraciadamente hemos de recibir los golpes; y para esto es preciso sacudir la pereza y sustituir la inercia por la acción.

ANTINOE

Uno de los más grandes y sabios emperadores que tuvo Roma cuando el imperio se extendía desde las márgenes del Eufrates á las del Thames, un español nacido en Itálica, Adriano, llegado á la cumbre de una grandeza y de una reputación por nadie disfrutadas, paseaba su majestad y su pompa por la abrasada tierra de los Faraones. Junto al Imperator, el más querido de los Augustados, Antinoe, uno de los hombres más bellos que ha existido, recorría las orillas del Nilo.

Era el Emperador supersticioso; creía en los vaticinios que sacerdotes, magos, hechiceros y brujos le hacían á porfía. Pensaba que para los iniciados el velo del destino puede levantarse con tanta facilidad como el de la Isis egipcia. Sabía que en el suelo de los Rhamsés muchas profetisas predecían los acontecimientos futuros y en mal hora tuvo la idea de consultar á una de ellas.

Después de mirar unos momentos al Emperador, la bruja aseguró que moriría muy pronto á mano airada á menos que un amigo suyo se diera voluntariamente la muerte para aplacar al hado adverso. Palideció el Emperador al oír tan fatal augurio; miró en torno suyo y vió convulsos los rostros de todos sus cortesanos, que sin duda tenían una invitación forzosa para tomar un baño en las aguas del Leteo.

Entre aquellas caras asustadas, había una que se conservó serena y adquirió una expresión de suprema dicha.

Antinoe se adelantó hacia el emperador y dijo: «Por tí, Augusto y por la gloria del imperio.» Y se lanzó á la corriente del Nilo y entre sus aguas halló voluntaria muerte.

Lloró el emperador al que perecía por salvarle, y en agradecimiento, en el mismo sitio en que su amigo fué tragado por las aguas, mandó levantar una ciudad, que en memoria de aquél recibió el nombre de Antinoe.

Un sabio francés hace ahora excavaciones en el puesto que ocupara la ciudad romana y ha enviado á Paris numerosos objetos de gran valor histórico, descubiertos entre aquellas ruinas.

En el cementerio romano ha encontrado sepulcros muy bien conservados y momias que ha sido posible identificar, gracias á inscripciones que el tiempo ha respetado. Una de ellas pertenece á Thais, cristiana que recibió la palma del martirio de que, á través de diecisiete siglos, hablan aún su cabeza separada del tronco y las huellas de quemaduras impresas en los huesos. Hay también la del anacoreta Serapio, que tiene el cuerpo ceñido por gruesos hierros y de cuyos brazos penden asimismo unas pesas enormes, que debían hacer difícilísimos sus movimientos.

Pero Antinoe fué edificada en el emplazamiento de una antigua ciudad faraónica, y cerca del cementerio romano hay gran abundancia de tumbas egipcias, llenas todas ellas de objetos curiosísimos, que permiten reconstituir algo de la vida de los egipcios contemporáneos de Sesostris.

En una de las tumbas se han hallado vestidos hechos de una tela especial, extrañamente tejida y cuyos colores han resistido perfectamente la acción de los siglos. En otra, la de una niña, se ha hallado gran número de vestidos de muñeca, lo cual demuestra la antigüedad de esos juguetes. En la que perteneció á una cocinera se recogieron muchos cachivaches de formas rarísimas, adornados algunos de ellos con la simbólica flor de loto.

Hay una sepultura egipcia, en cuya tapa se advierten una serie de escenas delicadamente pintadas que representan las diversas fases de la vida de un hombre. Aparece primero como un niño; se le ve luego adiestrándose en el manejo del arco y de la lanza; aparece en su casa rodeado de su mujer y sus hijos; se le representa, por último, apoyado en un báculo y dirigiéndose á cansados pasos hacia el sepulcro abierto que parece invitarle á tenderse en él.

En otros sepulcros se recogieron gran cantidad de sandalias, de botas de cuero encarnado con adornos de oro, y todas las estatuillas de la mitología egipcia.

Contemplando estos objetos, que durante tantos siglos han permanecido guardados en el seno de la tierra que los produjo, se experimenta igual sensación que al hallarse frente á frente con las grandes obras que la antigüedad nos ha

legado; todas, unas y otras hablan de la persistencia de la raza humana y de la persistencia del dolor que es su lote.

MARCO POLO.

De actualidad

Almenas protestó en el Senado de las frases del Gobierno de que el jubileo de ayer constituyera una provocación.

Veragua dijo que ya se discutirá el asunto.

Ha sido declarada leve el acta de Grazalema.

Alicante: El pedrisco que ha caído en el término de Marinas ha sido terrible: arrasadas las cosechas.

Reunióse la Junta que entiende en el proyecto de estatua á Alfonso XII para resolver el concurso.

Adjudicóse el primer premio á Graves y el segundo á Querol.

La empresa de toros de Madrid regaló al rey la cabeza del toro *Perdigón*, y le pondrá placa de oro con inscripción de recuerdo de la primera corrida que asistió el rey.

Gamazo ha dicho que el Gobierno hizo bien en oponerse á la contramanifestación al jubileo que violaría la Constitución.

Rusiñol celebró conferencia con Sagasta.

La familia real asistió á las carreras del Hipódromo organizada por la sociedad Polo Club.

El Nacional, ocupándose de los peligros exteriores, dice que Weyler visitará el litoral, adoptando precauciones, pues le preocupa la cuestión de Gibraltar.

Más de cuarenta senadores justificaron su aptitud legal en los resguardos y endosos.

El Gobierno prohibirá en las calles manifestaciones religiosas, y suspenderá el jubileo de San Pedro.

Se ha constituido la comisión de actas del Senado, nombrando presidente á D. Amós Salvador, y secretario á Rufz López, avanzando en el examen de las actas de primera y segunda categoría y aptitudes de muchos elegidos.

Dicen de Liverpool que cuando el vapor español *Elena*, que salió ayer de Dársena, dirigiase á Aviles, explotó la caldera, resultando dos muertos, tres heridos graves y otros leves.

Barcelona: un aguacero inundó los sótanos de muchas casas y tiendas. Desbordados los torrentes inmediatos á la ciudad y pueblos agregados.

En el Congreso víéronse las actas de Bilbao impugnadas por Iglesias y defendidas por Zubiria.

La de Chinchón impugnóla Fresneda, y sostuvo la validez Ybarra.

La de Agreda impugnóla Seguí y la defendió Doval.

Querol renunciará el segundo premio de 5,000 pesetas, y rechazará la ejecución de grupos escultóricos.

El asunto dará ruido.

París.—La embajada de Marruecos llegó á Lyon, y hoy habrá llegada á París.

A fin de semana la recibirá Loubet.

Al entierro de las víctimas de Isay, el gentío mostróse conmovido por la presencia de 16 féretros.

Estuvieron representados Loubet y el Gobierno.

En la iglesia leyóse una carta del Arzobispo de París.

En el cementerio hubo discursos.

Aumenta la insurrección en el Cabo.

Los comandos boers muéstranse activos. mos y apoderáanse de muchas municiones y provisiones.

Kruger y la señora de Botha declararon que no se negociará la paz sino sobre la base de la independencia.

En Berlín asegúrase que el emperador Guillermo y el rey de Inglaterra asistirán á la revista militar de Maguncia.

Los congresistas mercantiles celebraron un banquete en Fornos, pronunciándose varios discursos, uno de Canalejas.

En el Congreso, reanudado el acto, se leyeron varios dictámenes de actas de diputados y se levantó la sesión.

En el Senado se aprobaron varios dictáme-

nes y quedó sobre la mesa el dictamen del acta de Moral, designado para sustituir á Villapadierna en la comisión de actas.

En el Congreso conferenciaron Silvela, Gamazo y Castellano para acordar la defensa común respecto á la comisión de actas que trata de postergar las pertenecientes á las minorías.

El acuerdo se comunicará á Romero.

Dicen de Londres, que en la sesión de ayer de la Cámara de los Comunes se plantearán varias cuestiones relacionadas con Gibraltar.

Un diputado pregunta si se ha recibido alguna protesta de España respecto de las obras marítimas de Gibraltar; si se ha hecho algún ofrecimiento á España para obtener el abandono de la bahía de Algeciras, y si Inglaterra trata de entablar negociaciones para obtener la cesión de la costa occidental de la bahía de Gibraltar en suficiente porción de territorio para asegurar la defensa del puerto.

La prensa inglesa aclara lo ocurrido en la Cámara de los Comunes.

En la comisión fiscal, compuesta de artilleros y marinos, Bowles afirmó que debían suspenderse las obras de defensa de Gibraltar en el sitio en que se hacen continuar lo necesario para protegerlas, ocupando el territorio español que rodea aquella parte de la plaza, acampando un ejército de 30 ó 40,000 hombres.

La comisión mostróse unánime á favor del dictamen.

El Gobierno llevará la cuestión al Parlamento reservando, la parte secreta.

Los diputados regionalistas de Barcelona conferenciaron con Urzaiz, comunicándole las aspiraciones económicas de Cataluña sobre el arriendo de las contribuciones.

Entregáronle una exposición modificando la real orden sobre vias y vendés y pidiendo abra en Barcelona una información pública eximiendo de responsabilidad á los contribuyentes que delatan abusos de la administración.

Piden que el ministro la presida.

El Consejo del Banco acordó mantener el tipo del descuento.

Declaradas graves las actas de Banca y Sueca.

El Consejo anunciado para hoy aplazóse para el jueves.

LA SIESTA

CUENTO

Debajo de un toldo de hojas verdes, que formaban las ramas de los plátanos retorcidos, entre sí, había surgido la discusión vehemente, frenética, acompañada de voces atronadoras, convulsivos puñetazos dados sobre débiles mesas que se quejaban con infernal tableteo, y murmullo de tazas y cucharillas; discusión, en fin, de esas que inspiran, después de comer, los ligeros vapores de los vinos y la atrofadora sustancia de los alimentos.

Sentado en una mecedora, un señor alto, seco, de facciones duras y mirada suave que de tiempo en tiempo se acariciaba la corbata con un movimiento instintivo, tomaba café á pequeños sorbos, inclinado sobre una mesita de mimbre que hacía equilibrios sobre tres pies.

Otro caballero, rubio tirando á rojo, con una soberbia flor en el ojal y que con los pantalones muy remangados, procuraba que todos vieran sus calcetines escoceses; presumía, con afectados movimientos, sobre una *perezosa* de mimbre que prolongaba sus patas delanteras hasta un banco de jardín, verde, de horizontales listones casi redondos, y sobre el que estiraba su cuerpo un muchacho de veinticinco años, moreno, muy convencido de que era elegante y que no dejaba transcurrir cinco minutos sin hacer variar de posición en su nariz á unos lentes finísimos encerrados en correcta orla de oro, que relucía provocadora.

Todos fumaban sendos cigarros habanos, que, aspirándolos con deleite, iban deshaciéndose poco á poco en espirales de humo que se desvanecían, abochornando más la atmósfera pesada de la siesta.

—¡Oh, la vida!—suspiró con énfasis el señor rubio de la *perezosa*.—Y succionando una fuerte bocanada de humo, la arrojó por tiempos como una locomotora.

—¡La vida!—repitió como un eco el caballero alto, de mirada suave, que acababa de apurar la última gota de café, y había llevado ya la mano á su corbata.

—En verdad que cuando pienso lo insignificante que somos, me indigno conmigo mismo porque trabajo, me afano, sufro y espero, ¡bah!—y el joven moreno, que era el que así hablaba hizo una mueca de desprecio y montó una pierna sobre el respaldo del banco.

—¿El libre albedrío ó el fatalismo? ¿El misterio ó la razón?—preguntó al tordo de plátanos el señor seco, mecidiéndose lentamente.

—El libre albedrío y el misterio—dijo sentenciosamente el de la *perezosa*, mientras estiraba una pierna, como para lucir sus calcetines.

—Nada, nada y nada—añadió el joven de los lentes.—Esta vez colocó las dos piernas en el respaldo, conservando el resto del cuerpo en el asiento.

—Dos debilidades de la inteligencia son el misterio y la oración; no hay misterio ninguno—repuso el señor de la mirada suave con voz segura y solemne— ¡no hay más que la razón que disipa todo misterio!

El hombre mal intencionado ó el crédulo de buena fé es el que ha inventado el misterio. Dios es quien ha hecho la razón.

Y no hay oración—prosiguió más enfáticamente—porque de una ley inflexible no hay que esperar que Dios ceda y en una ley necesaria nada se puede cambiar.

Los antiguos, en su popular ignorancia, bajo la que ocultaban su sabiduría, lo conocieron muy bien—añadió—y por eso oraban á todos los dioses que ellos inventaron; pero nunca á la ley suprema: ¡el destino!

—¡El misterio y la oración!—repeta el señor rubio, oliendo su flor con voluptuosidad.—¡El misterio!... toca á la razón humana ensancharlo, aclararlo más y más, sin llegarlo á disipar nunca completamente.

¡La oración!... es la necesidad que siente el corazón de derramar continuamente la plegaria útil ó inútil, oída ó no, como el perfume, sobre los pasos de Dios. ¡Que ese perfume caiga á los pies de Cristo ó caiga en tierra, no importa; siempre es un tributo de debilidad, de humillación y de adoración!... pero ¿quién sabe si se pierde?

—Yo—exclamó el joven de los lentes, rascaéndose un tobillo por encima de la bota—yo lo sé, y sé aún más: sé que estamos perdiendo un tiempo precioso.... ¡Dos debilidades de la inteligencia!... ¡El misterio!... ¡La oración!... ¿Pero creéis en todo eso? Yo no me tomo el trabajo de discutirlo, porque deploro el tiempo que se pierde hablando de esos mitos tanto como si se discutiera la posibilidad de un viaje alrededor del caos en automóvil.

—La vida es un viaje—añadió pensativamente el señor seco que, al decir la frase, enterró en su corbata media mano— ¡un viaje! ¡El mundo un tren! Nosotros, viajeros que antes de montar en los vagones llevamos nuestro billete, fatalmente hemos de llegar á una estación; allí nos apeamos; cada uno va á su destino; unos se apean en la primera estación, otros siguen hasta el final del trayecto. Los dichosos van en cochecama; los desgraciados en tercera....

—Y algunos entre los topes—interrumpió el joven de los lentes, abriendo las piernas como un compás.

—Y el tren corre, corre....

—¡Y algunas veces descarril!—añadió el joven moreno evolucionando sus lentes.

La discusión tornábase lánguida; el sol apretaba; la siesta, plétórica de calor, descendía lentamente á través de las esferas de los relojes, y con los rostros semicongestados, en actitudes grotescas, aquellos tres hombres fueron vencidos por el sueño, que les hizo resoplar de indigestión.

Entre tanto, las esposas del señor seco y del rubio y una hermana del joven de los lentes, refanse como locas, en un gabinete, del calor de la siesta y representaban el grupo de Pradier.—*Las tres gracias*.

Noticias locales

EL TIEMPO

Hé aquí los pronósticos de *Escolástico* para la actual quincena:

El día 19, una depresión de Argelia y otra intermediterránea avanzan por el Estrecho al Atlántico, estacionándose sobre el cabo de Santa María en dirección O., y ensanchando su radio de acción, determinan tempestades en el S., centro de Portugal y provincias de Badajoz, Huelva, Cáceres, Salamanca, Zamora y León, con acción refleja en las limítrofes.

El 20 se coloca el vórtice tempestuoso en Vélez-Málaga; lleva su influencia á toda Andalucía y toma la espiral dirección NO.

El 21 ensancha su área hasta el S. de Toledo y las tronadas se generalizan en dirección S. á NO., sintiéndose la influencia en Levante.

El día 22 pasa el régimen anterior al NO: la depresión Oceánica se coloca sobre El Ferrol sujeta á otra de mayor importancia paralela al cabo de San Vicente: la consecuencia es tiempo vario y de tronadas en Portugal, Galicia y parte de Asturias, con acción refleja en Castilla y la Rioja.

El 23, las depresiones invaden toda Europa, á tiempo que se produce un mínimo en Pa-

lermo, que ensancha su área hacia Cádiz, produciendo la resultancia, calor fuerte en toda la Península.

El 24, pierde intensidad el núcleo de El Ferrol y aumenta en ella el del SO, que se coloca sobre Torres Vedras: el tiempo se hace bochornoso.

El día 25, el núcleo borrascoso anterior se pasó al Canal de la Mancha, y ejerciendo alguna acción sobre nuestras latitudes, produce fuerte bochorno en toda la Península, que mitiga brisa del NO. en las primeras horas de la madrugada.

El 26, á consecuencia de la acción refleja que produce una borrasca desarrollada en el mar de Bothnia, que ha dejado sentir sus efectos en la Europa central, se deja sentir fresco al amanecer.

El 27, el núcleo tempestuoso del Canal de la Mancha ha pasado al NE, y el viento se hace primer cuadrante, mitigando el calor.

El día 28 se encuentra al SE. un mínimo de poca importancia, que mantiene alguna trauada en Levante.

El 29 se coloca un núcleo de bajas presiones hacia Adra, y la celajería invade lo general de la Península.

El 30 pasa esta depresión al SO., y produce el tiempo á relámpagos y aparatos de truenada en todo Portugal y provincias limítrofes.

Hemos recibido el programa de temas para los Juegos Florales que se han de verificar en Bilbao durante el próximo mes de Agosto. Habrá premios para trabajos sobre Literatura, Historia, Agricultura, Higiene, Industria y Economía social.

Se premiarán con 1,000 pesetas la mejor composición para coro y orquesta, basada en la leyenda eúskara *Amboto*, y con 250 una melodía para canto y piano sobre poesía de libre elección, escrita en castellano ó vascuence. Otro premio de 1,000 pesetas se otorgará al mejor proyecto de chalets, adaptado en su arquitectura al estilo de caserío vascongado.

El plazo de presentación quedará cerrado el día 4 de Agosto, y el 25 de Julio para los de las mas musicales, y serán dirigidos al presidente de la comisión organizadora, en el Instituto Vizcaino.

Los robos de mercancías que últimamente venían cometiendo en los ferrocarriles Andaluces no eran obra de un solo empleado, como al principio se creyó, pues acaban de ser descubiertos ocho culpables más, habiendo sido capturados todos ellos.

La cuestión de los robos de mercancías está llamada á producir ruido, pues aún parece que dan otros cómplices por descubrir.

La Cancillería del consulado de Francia, situada en la calle Oriente número 25, ha cambiado sus horas de despacho, que serán durante el estío, ocho y media á once y media de la mañana.

El día 24 del corriente se celebrará en la inmediata villa de San Juan de Azuáfarache la solemne función que anualmente dedica á su santo patrono.

El inspector del movimiento de la compañía de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante, ha dirigido un oficio al Gobernador interesando de la primera autoridad civil se evite la costumbre de elevar cometas ó panderas en las inmediaciones de la vía férrea, pues las colas de aquéllas, enredándose en los alambres del telégrafo, interrumpen la circulación y pueden originar trastornos de las marchas de los trenes, con riesgos para el personal de la compañía y viajeros.

El Gobernador ha dado las oportunas órdenes al jefe de la policía para que atienda la petición indicada.

La provincia de Sevilla ha quedado fuera de peligro en lo que respecta á la terrible plaga de la langosta que la amenazaba. Sólo en Alarcos y Constantina continúan los trabajos de extinción con tanto éxito, que el voraz insecto ha quedado casi extinguido y salvadas las cosechas.

El Colegio farmacéutico de esta capital se ha reunido para la toma de posesión de la Junta directiva. Esta, después de enterarse de los asuntos pendientes, acordó dar un banquete en el hotel de Inglaterra á su presidente, D. José Antonio Fernández.

El domingo 23 del corriente, á las once de la mañana, continuará la venta en pública subasta de los empeños de ropas, cuadros, cobres y otros efectos, verificados en el mes de Septiembre de 1,900 en la Oficina Central y Sucursales, que no hayan sido renovados por sus dueños.

Este acto tendrá lugar en la Oficina Central del establecimiento, calle de San José núm. 17.

La Dirección general de Administración ha dirigido una circular á los gobernadores encareciéndoles la necesidad de enviar á dicho centro cuantos datos obren en su poder para la formación de la estadística de beneficencia particular, y en caso de no tenerlos, que reclamen á las notarías y registros de la propiedad los informes á que se refiere la disposición novena del artículo 34 de la instrucción vigente.

Ha fallecido en Sevilla, víctima de penosa enfermedad, el antiguo inspector de policía de Sevilla D. Rafael Clemin, que prestó importantes servicios persiguiendo á la gente maleante.